
ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　9　番 唐澤　千洋

１　一般行政
　　まちづくり地区懇
　談会の成果について

２　一般行政
　　町有土地管理の現
　状と課題について

３　保健行政
　　健康事業の推進策
　について

４　一般行政
　　第５次振興計画の
　実施計画評価と基本
　政策集について

　健康長寿の町として誇れることは町民の幸せであり、よろこ
びである。
　しかし健診受診者は大きな伸びを見せていない。

①　その要因と改善策は

　まちづくり地区懇談会が開催され、町政の現状、第５次振興
計画執行の具体化についての説明や住民満足度調査の結果等に
ついて報告がされ、地域住民からの要望も出された。

①　懇談会の成果と参加者から聞こえてきたものは何か。

②　懇談会の持ち方などについての意見があった。今後の手法
　等の改善策は。

　町内全域にある公有土地は行政財産及び普通財産とも膨大で
あり、その筆数も同様である。使途目的ごとにファイル化され
た方式で管理されていると聞くが

①　ファイル化された台帳整備の実態は。

②　定期的境界の確認作業状況や、境界杭の設置及びファイル
　への図化がされているのか。

③　町有土地等財産管理システムの課題と改善点は有るのか。

平成２９年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　1　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

　箕輪町第５次振興計画の３０年度から３２年度までの実施計
画が示された。時同じくして就任３年目を終えた町長自らの政
策への評価書ともいうべき「政策集」が地元紙に報道された。
その中で町の基幹産業である農林業政策の取り組みの遅れを揚
げている。

①　その原因は何か。

１／２



５　一般行政
　　陛下退位と史跡
　（記念碑）保存につ
　いて

　今上（平成）天皇の伊那谷巡幸記念として記念碑がながた荘
玄関東の庭園内に当時の西沢知事の揮毫により建立されている。
県営中箕輪苗圃をご視察された歴史をとどめる唯一の記念碑で
ある。
　保存についての考えは。

２／２

②　農林業政策を打ち立てるに土から生まれ、土の味も匂いも
　知り尽くした者でなければ農業のことは分からない。
　　農業の原点に立ち返り、そうしたスタッフを考えられない
　か。

③　農業経営担い手対策についての具体的方策は。

④　森林づくり県民税活用事業の整備が図られる。間伐事業、
　山林の電子コンパス測量、林道開設はじめソフト事業化への
　取り組みのチャンスと考える。取り組みへの考えは。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　1　番 小島　常男

１　実施計画と来年度
　予算

２　環境整備について

３　「にこりこ」一帯
　整備について

４　既存事業の終了・
　廃止で次に繋がる策
　は

５　国民健康保険につ
　いて

①　木下駅前整備
　　（古い駐輪場、夜間照明、トイレの設置）

②　みどりの資源リサイクル事業
　　・受け入れの周知徹底は
　　・利用状況は
　　・事業の拡大を

③　高速バス停　駐車場改善策　計画の前倒しは

①　「道の駅」にぎわい会議の提言に対する考え、進めるか

②　営農組合、ＪＡなど関係団体との連携は

③　指定管理の考えは

①　頑張る元気な商店応援事業

②　６次産業化推進事業

　来年度県の運用で町の対応は

①　保険税、どう変わる算定の進捗は

②　医療費無料化制度の継続は

①　男女共同参画事業拡大は

②　若い女性の地元定着策は

③　ふるさと応援寄付金事業の考え

④　町のブランド化事業（具体的には）
　　気候風土、農工商・産業など強みを

⑤　町長任期最終年度の纏めの考えは

平成２９年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　2　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　5　番 向山　章

１「ふるさと応援寄附
　金」事業について

２　第２次産業振興施
　策について

３「頑張る元気な商店
　応援事業」について

４　受動喫煙防止対策
　について

５　道路事業について

平成２９年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　3　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

１）実施計画にふるさと応援寄附金事業が追加された。こ
　の内容は。

２）「企業版　ふるさと寄附金」の進ちょく状況と、困難
　な点は。

１）実施計画には「輝くゲンバプロジェクト」、「ものづ
　くり人材育成支援」など、新規事業が追加になった。こ
　の事業を行うことになった背景と、効果は。

２）「創業・起業・事業継承支援事業」はセミナーの開催
　が主な事業のようだが、その内容は。

３）「産業支援センター　みのわ」の活用例は。セミナー
　もここでおこなうのか。

　住民満足度調査を見ても、道路事業は不満が多い分野で
ある。

１）実施計画を見ると、計画額はほぼ固定となっている。
　満足度を上げるための方策を何か考えているのか。

　実施計画では、「頑張る元気な商店応援事業」は２９年
度で廃止になっている。

１）この事業は創業・起業支援の側面を持っている。いま
　までの交付件数と、そのうち、創業・起業につながった
　件数は。今後も交付希望があると思うが見込みは。

２）この事業の問題点はなにか。廃止にする理由は。

３）存続するべきであるが、町長の所見は。

１）東京オリンピックに向けて、受動喫煙防止対策の取り
　組みを進める必要がある。町長の所見は。

１／２



６　箕輪の学校教育の
「魅力」発信について

２／２

　箕輪町の学校教育の「魅力」を積極的に発信すべきであ
る。

１）英語指導外国人講師配置事業など、教育委員会は先進
　的な英語教育を行ってきたと思うが、教育長の所見は。

２）ＩＣＴ教育も他に先駆けて行ってきた事業だと思うが
　教育長の所見は。

３）必修化になっても、その分の教育予算を減額するので
　はなく、新規分野で教育に力を注ぐべきだと思うが、所
　見は。

４）箕輪の教育の良さを積極的に発信すべきだと思うが所
　見は。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　6　番 下原　甲子人

１　町長就任３年間の
　実績・改革・問題点
　と今後について

２「働き方改革」の動
　向と必要性について

３　一般行政について

４　教育行政について

１　今迄どの様な改革を行いその成果は

２　今後どの様に改革を進めていくのか
　　（チーム編成が必要では？）

３　現在の総職員数は何名か

４　時間外労働の実態と人数（最大何Ｈ）
　　正規職員・非正規職員共に

５　今後の改革に社外力の必要性は

６　目標を立案し推進すべきでは

平成２９年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　4　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

１　農協・営農組合・商工会との交流会開催について（現
　状の認識とその対応）

２　長寿者訪問に対する反応と今後
　　訪問数・年齢限定・希望者選定

３　免許証返納者数とその対応は
　　タクシー利用・援助の考えは

１　自己評価での満足感・評価と問題点

２　箕輪ブランド戦略策定の遅れの対応

３　役場内・職員に変化はあったのか
　　（組織変動・人事評価制度・モラル等）

４　次年度予算規模（一般会計）予測は？
　　（進行、推進中の事業見通し、継続は）

１　ＩＣＴ教育セミナーについて
　　　どの様な事が行われたか（新聞報道）
　　　当町のＩＣＴ教育の他町村との比較は？
　　　今後どう発展させていくのか？



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　10　番 小出嶋　文雄

１　民生委員の活動に
　ついて

２　もみじ湖の観光地
　としての活性化と町
　内商業との関わりと
　振興策について

３　高齢化と人口減少
　による区の運営につ
　いて

４　白鳥町長１期目の
　最後の年にあたって
　の予算編成方針につ
　いて

５　第三セクター「株
　式会社みのわ振興公
　社」について

平成２９年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　5　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

（１）　民生・児童委員（福祉事務調査専門委員）の本来の
　　　活動と地域介護関係の役割との実態とその改善につい
　　　て

（１）　第５次振興計画の進捗状況と見通し

（２）　予算編成の基本方針と実施計画の内容について

（１）　もみじ湖周辺１万本のもみじの観光地としての誘客
　　　と町内商業、サービス業の活性化の方策は

（２）　もみじ湖夢祭りなどのイベントと誘客による地域の
　　　活性化のこれからの方向について

（１）　区と町の協働のあり方について

（２）　区へのまちのサポート体制・内容の見直しについて

（１）　みのわ振興公社の最大の出資者である箕輪町として、
　　　第三セクターのあり方、業務の範囲、職員の処遇につい
　　　て見直しが必要ではないか



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　4　番 釜屋　美春

１　第５次振興計画実
　施計画について

２　電力の自由化に伴
　う新電力導入につい
　て

３　環境整備について

４　投票率向上に向け
　て

①　女性活躍井戸端会議について
　　・井戸端会議の位置付けと効果
　　・アクションプランの今後について
　　・実施計画の３０年度事業の概要について

②　障がい者地域活動支援センター拡充事業の具体策とスケ
　ジュールは

③　発達支援事業について
　　・「特別支援の必要な児の子育て・発達支援センター的
　　　な事業」とは

平成２９年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　6　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

①　新電力導入についての考えは

②　今後の方向性と課題について

①　沢周辺の環境整備と駐車場の確保について

②　長野県道２０６号南小河内伊那松島停車場線の沢地域に
　グリーンベルトかドットラインを

①　衆議院選挙、当町の１８歳の投票率は

②　期日前投票の利便性を考慮し入場券に宣誓書印刷を

③　郵便投票の有効期限を知らせる案内通知を



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　11　番 松本　五郎

２　福祉医療費につい
　て

１　来年８月より１８歳までの子どもの医療費窓口無料が実
　施されることが決まった。しかし受給者負担金は残ったま
　ま。中川村・飯島町・宮田村では受給者負担金を自治体が
　全額補助することが決まった。当町も子どもの医療費完全
　無料化を

平成２９年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　7　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

１　国民健康保険都道
　府県化について

１　平成30年度から国民健康保険制度の都道府県化がスター
　トする。所見を

２　「長野県国民健康保険運営協議会」は公募を募り、選出
　された学者・弁護士会・自治体国保運営協議会・商工会連
　合会・医師会など11人で構成されている。「後期高齢者医
　療制度」は公式の議会方式にしているのに国保は議会方式
　にしていない。町長の所見を

３　県国保運営協議会は平成30年度から、市町村から都道府
　県に運営主体を移管すると国民健康保険の運営方針を示し
　た。国保の財政運営は市町村から都道府県に移る。これか
　らは県が保険税を設定し、実務は市町村が行います。箕輪
　町としてはどのように捉えているか

４　新聞の報道では、赤字体質の国保財政の改善に向け、健
　康づくりによる医療費抑制を進めるとし、市町村ごとの保
　険税徴収率の数値目標なども定めたとし、国保税が上がる
　ことが予想される。住民から心配の声が上がっている。当
　町も軽減策をとっていると思うが、どのような軽減策を考
　慮しているか

５　県の発表では「国保税、県内46市町村増」と報道してい
　る。町の国保税は将来的にはどのように考えているか

６　国保税を払えなくて困っている住民に、町では真剣に生
　活相談をし、短期保険証・資格証明書の発行を慎重に行っ
　ているか

７　法律では、社会保障、国民健康保険の向上に寄与するこ
　とを目的とし、社会保障に国が責任を持つことが示されて
　いる。国への財源の一層の増額を町長からも国へ強く求め
　て行くべきでは



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　2　番 大槻　金吾

１　観光施策について

２　防災放送について

３　道路行政について

４　Ｊアラートについ
　て

５　除雪対策について

６　中学校生徒制服に
　ついて

①　対応策　指示が遅れたのは何故

②　一般住民用の対応策を検討しているか

①　にぎわい会議４つの提言に対する町長の所見

②　銀座ＮＡＧＡＮＯ、施設と運営経費

③　銀座ＮＡＧＡＮＯ「ふるさと納税活用報告会」案、利
　用実績

④　ながた自然公園集客施策　マレット７２コースのトイ
　レ改修

⑤　もみじ湖今期の集客状況　ライトアップの成果

⑥　信州みのわ花桃街道ライトアップ

①　難聴地区解消に向けての進捗状況

②　沢区より提出されたアンケートへの改善策

①　国道バイパス、沢、大出地区四車線化への進捗状況

②　ながた荘入口南側歩道設置

③　中学校と役場間に歩道橋設置

①　購入価格への対応

①　各保育園に除雪機の導入を

平成２９年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　8　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　8　番 浦野　正雄

１　大型トラックのバ
　イパス通行について

２「みのわナイトラン
　＆ウォーク」の成果
　について

３　中学生に対するピ
　ロリ菌検査の実施に
　ついて

(1)　９月９日の夜開催されたナイトランは、「町内外から約
　３００人が参加した。」と新聞に載っていたが、町外、特
　に県外からの参加者はどの位あったか。
(2)　新聞には「上りはきつかったが、夜景やライトがとても
　きれいだった。」というような参加者の声が乗っていたが、
　そのほかにはどのような感想があったか。
(3)　県内のランニングイベントが人気の要因は、「景色がき
　れい」なこと及び「地域住民のおもてなしの良さ」にある。
　　夜では景色は見られないし、住民と触れ合う機会も乏しい
　と思うが、このイベントを今後も続けるつもりか。

平成２９年１２月議会　一般質問通告書

(1)　ＳＣアンケート結果の中の自由記述の欄に、「国道153
　号線は、夜中を通じて大型トラックが高速で走り、家が揺
　れて眠れない。」という苦情が寄せられていた。
　　以前は木下南部の信号機に大型車はバイパスを通るよう
　指示があったそうであるが、現在はなく「窓を開けて睡眠
　できない。以前のようにバイパス経由でお願いします。」
　と訴えているが、町では指示看板等の有無を把握している
　か。
(2)　道路管理者に対する信号機への「指示看板」設置の働き
　かけ、又は町で木下と沢のバイパス入口付近に、通過交通
　の車両はバイパスを通るよう促す「案内看板」を設置する
　ことはできないか。
(3)　夜間大型トラックがバイパスを通らない理由は、「国道
　の方が距離的に短いし、信号も青が多いので時間的に早く
　通れる」ことだそうである。
　　国道の信号機を定周期式に変える等の措置を講じられない
　か。

　将来の胃がん予防のため、中学生を対象にピロリ菌検査を導
入する自治体が増えている。
　健康診断の尿検査を利用してピロリ菌感染検査を実施したと
ころ、約５％の生徒が陽性判定を受け、抗生物質の投与により
除去したそうである。
　ＷＨＯのがん研究機関は「胃がん対策はピロリ菌除去を重点
に置くべきだ。」と発表しており、将来的な医療費の抑制を期
待して、当町でも実施してはどうか。

件　　　名

質問順位　9　番 箕輪町議会議員　

質問の要旨

１／２



４　教員の多忙緩和対
　策について

５　小学校への「英語
　室」の設置について

　文科省は小中学校教諭の勤務時間を減らすため、授業準備ス
タッフや外部の部活指導員及び英語等の特定教科を教える教員
を増やす方向で、必要経費を来年度予算要求するそうである。
　これを受け、当町ではどのように対応する方針か。

２／２

　群馬県太田市では、平成30年度から小学校英語が教科化され
るのを見越して、日本語の使用を原則禁止する「英語室」を来
年４月までに全小学校に設置するそうである。
　英語に集中する環境を整えることにより学習意欲を刺激する
のが目的で、ＡＬＴを配置するとともに、「イマ―ジョン教育」
を推進する「ぐんま国際アカデミー」へ教員を派遣したり、研
修会を開くそうである。
　当町でも設置等を検討してはどうか。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　13　番 中澤　清明

１　白鳥町政３年間の
　総括

２　農業振興

３　学童クラブの運営
　改善

４　フェンシング振興
　施策

平成２９年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　10　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

①次期長野国体もフェンシング誘致か

②これからのフェンシング振興

①３年間の町政運営の総括
　・検討中、準備中の８項目の扱い
　・安全安心なまちづくり、子育て支援、教育施策など
　　重点事業の検証評価結果と見直し成果
　・職員数・業務内容見直し、意識改革などによる組織
　　体制づくり、組織機能強化の結果と成果

①農地保全の基本的考え方
　・主体、方法、町の関与
　・荒廃地解消へ町がどう関わるか
　・農業応援団構想の総括
　・農地保全計画立案の必要性

②みのわ営農への支援・助成
　・町にとっての箕輪営農の位置づけ
　・農地作業受委託仕組みづくり
　・機械購入、ＷＣＳ作付けなどへの助成

①学童クラブの運営状況

②学童クラブの課題
　・保護者、児童の声は届いているか
　・指導者の悩みは吸い上げているか

③スペースの増、指導者の増員確保を



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　12　番 唐澤　敏

１　福祉施策について

２　農業施策について

平成２９年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　11　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

○　超高齢社会を迎えるなかで、住み慣れた地域で安心し
　て生活を営むことのできる環境をどのように整備してい
　くか
（１）　長野県地域医療構想についての所見

（２）　地域福祉計画の策定について

（３）　在宅医療・介護連携事業について

（４）　健康寿命延伸対策の今後について

（５）　各世代の食生活における課題と支援について

（６）　歯科保健事業の現状と今後の取り組みについて

（７）　認知症カフェ等の実施について

（８）　地域包括ケアシステムの構築と民生委員の活動に
　　　ついて

（９）　生活支援コーディネーターの活動について

○　厳しさが増す状況のなかで、町の基盤をなす農業を
　どのように活性化していくか
（１）　米政策見直しへの対応について

（２）　地消地産を推進する取り組みについて

（３）　農業応援団構想を具体化する取り組みについて

（４）　市民農園活動の見通しについて

（５）　農家サポーター制度の検討状況について

（６）　「にこりこ一帯にぎわい会議」提言への対応につ
　　　いて

（７）　農業振興地域制度および農業振興地域整備計画に
　　　ついての見解

（８）　都農交流等による農業活性化の波及効果と課題に
　　　ついて
　　　業」について



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　14　番 伊藤　隆

１　町内での空き家・空
　地・農地・山林等の徴
　収税金対策について

２　振興公社の経営改善
　とその後の運営状況に
　ついて

３　音声告知放送中止の
　予定について

４　地域ふれあいサロン
　支援の実態とその後の
　補助金について

５　10月の衆議院選での
　10代（18歳・19歳）の
　方の投票率は

６　営農組合が管理運営
　をする農地での鳥獣に
　よる被害について

　営農組合の皆様が管理運営している農地での作物が、最
近鳥獣の被害が多くて苦慮しているそうだが町として猟友
会などへ対策をお願いできないものか。

　町内にある空き家や空地・農地・山林等の税金（固定資
産税）で未収となっている件数や過去からの未収税金の額
はどのくらいあるのか。又近年数年間の状況はどのように
なっているのか。又今後未収税金等の徴収方法はどのよう
にしていくのか。

平成２９年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　12　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

　前回の一般質問の答弁で振興公社の経営方針について副
町長を責任者に毎月各施設ごとに経営会議を開催して経営
の改善をしていくと答弁があったが、その後公社の改善は
どのようになされたのか、又現在の各施設運営状況はどの
ように推進しているのか。

　町では近い内に音声告知放送を中止にする予定と言って
いるが町の連絡事やその行事等の連絡には多いに助かって
いる事が多く必要と思うがなぜ取りやめてしまうのか。

　各地区にある地域ふれあいサロンの改善や備品の購入に
対して当初１５０万円の予算が付けられていたが現在まで
の使用の状況はどのようであるか。又補助金はどの位の残
金があるのか。

　１８歳からの選挙権が始まり２度目の国政選挙が行われ
たが町内での１０代の方の投票率はどの位だったのか。又
率を上げる対策は。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　3　番 荻原　省三

１　農業振興について

２　子育て支援

１　「にこりこ一帯にぎわい会議」の提言
　①道の駅設置について

　②道の駅運営主体について

　③周辺果樹園地について

２　農業応援団関連事業について

３（農）みのわ営農に対して協力体制の充実を

平成２９年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　13　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

１　子どもの遊び場確保について

２　保育園屋外遊具設備事業について

３　子ども預かり子育て支援について

４　沢保育園の完成をうけて木下保育園への想い
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